

# LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE  
EN LA CAPITAL  
11 NRS. 1'50 Ptas. TRIMESTRE, 4'50  
FUERA  
TRIMESTRE, 5 Ptas.  
PUNTO UNICO DE SUSCRIPCIÓN  
ALICANTE: CALLE DE LA PELOTA, 15 Y 17

DIARIO NOTICIERO  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS  
Director propietario: ANTONIO GALDO CHÁPULI

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS  
30 CÉNTS. PESETA LINEA  
Los anuncios de primera plana, reclamos, et  
cetera, financieros referentes a Bancos y Socie  
dades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración:  
TELÉFONO NUM. 32  
ADMINISTRACIÓN: PELOTA, 15 Y 17

Alicante: Jueves 13 de Mayo de 1897

Año XIV.—Núm. 4.052—2 edición

Labradores, 8,  
y San Pascual, 2

## SUCESORA DE ANTONIO B. SOLBES

Labradores, 8,  
y San Pascual, 2

Es la casa que mas novedades presenta y mas barato vende. Visítadla y os convencereis.

MEÑEZ NUÑEZ 6  
Y ANGELES, 6

### EL LEON

MEÑEZ NUÑEZ 6  
Y ANGELES, 2

#### PAÑERIA, SASTRERIA Y CAMISERIA

Es la casa que vende mas barato, es la que viste con mas elegancia y perfeccion.  
Visítad este Establecimiento  
Mendez Nuñez, 6 y Angeles, 2.

### LA ELEGANTE

Taller de corsetería  
48, Sagasta, 48 (antes San Francisco)

La práctica de 20 años me ha demostrado que en estas señoras y señoritas (con especialidad las últimas) he en uso del corsé confeccionado en mi taller, se les reforma el cuerpo y se evita el trastor os en el organismo humano difíciles de corregir. Se hacen de todas las formas reuniendo condiciones de elegancia, esbeltaz en el talle, comodidad y economía, ajusta sin oprimir ninguna parte del cuerpo, deja libre la respiración y los movimientos.  
Formas especiales para embarazadas y en fajas para las que tengan mucho abdomen ó algun d-fecto fisico.

### Bodegas de Campo-Alto

Depósito para la venta de vinos  
DE DICHA PROCEDENCIA  
Plaza de Isabel II, núm. 30.

Elamamos la atención del público hacia este importante establecimiento, donde se ofrecen a los consumidores vinos legítimos de uva, puros, de excelente sabor y al reducido precio de 25 céntimos de peseta (mitad de litro).  
También se venden por cántaros y embotellados, 4 los siguientes precios:  
Por cántaros 11 y 1/2 litros.  
Vino flor, 5 pesetas ano.—1/2 superior 4'50 id. id.  
Embottellados.  
Campo-Alto, extra, 0'75 pesetas botella.—1/2 id. flor, 0'70 id. id.—1/2 id. superior, 0'65 id. id.—1/2 id. (naranja) 5 y 2'50 id. id.  
El público encontrará también en este establecimiento, a precios económicos, exce antes marcas de Champagne, Cognac, Jerez, superiores vi-nagros y gran variedad de otros vinos y licores, entre ellos el esp. del Jerez cuando para saber mas, marca F. Gonzalez y Torregrosa, de Jerez.  
Los precios se entenderán por pesetas.  
Los de los vinos embottellados están rebajados con 25 céntimos valor del precio que se reintegrará al comprador que lo devuelva a este depósito.  
No sirve a domicilio.—Teléfono n.º 177

### SALVADO DE COCO

Es el alimento mas económico y el mas nutritivo para la alimentación y engorde del ganado y aves.

Calidad superior de coco, 13 pesetas los 100 kilos libre de envase. Ventas al por mayor  
Hijo de Valeriano Garcia, Princesa, 1 y 4

Advierto a los ganaderos que ha sido adulterado este artículo con cacahuet y otras semillas oleaginosas, cuyas semillas son de escasa alimentación

### GRAN FÁBRICA DE SOMMIERS

### Salvador Gosalbez

En este establecimiento encontrará el público toda clase de somniers catres y se confeccionan telas metálicas de toda clase de tejidos y dimensiones, a precios raducidísimos.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta (antes San Francisco)

### E. BOTÍ CARBONELL

Mayor, 13, 15 y 17 y Muñoz, 1 y 3  
Ferretería, Quincalla, Perfumería

### JULIO PARREÑO

26, MAYOR, 26.  
En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un completo surtido en

### Abanicos

Japoneses, de Viena y del País.

También hay variadísimo surtido en cartetas, petacas, boquillas, juguetes, bolsos de viaje en toda clase de pieles, limoneros y otros mil artículos.

NO EQUIVOCARSE:

Mayor, 26, JULIO PARREÑO, Mayor, 26

### HEINZELMANN

Son de tres clases:  
Antidispépticas  
Ferruginosas y  
Expectorantes  
Producto brasilero

Precio del frasco: pesetas 3'90  
Agentes en Alicante Vicente Bomet.—Venta.—En las principales farmacias

### GOLPE DOBLE

(CUENTO)

Al abrir la puerta de su barraca encontró Sento un papel en el ojo de la cerradura.

Era un anónimo destilando amenazas: Le pedían cuarenta duros y debía dejarlos aquella noche en el horno que tenía frente a su barraca.

Toda la huerta estaba aterrada por aquellos bandidos. Si alguien se negaba a obedecer tales demandas, sus campos aparecían talados, las cosechas perdidas y hasta podía despertar a media noche sin tiempo aponas para huir de la techumbre de paja, que se venía abajo entre llamas y asfixiando con su humo nauseabundo.

«Pimentó», que era el mozo mejor plantado de la huerta de Ruzafa, juró descubrirlos y se pasaba las noches emboscado en los cañares, rondando por las sendas, con la escopeta al brazo; pero una mañana lo encontraron en una acequia con el vientre acibillado y la cabeza deshecha... y adivina quién te dió.

Hasta los papeles de Valencia hablaban de lo que sucedía en la huerta, donde al anochecer se cerraban las barracas y reinaba un pánico egoísta, buscando cada cual el salvarse, olvidando al vecino. Y a todo esto, el tío Batiste, alcalde de aquel distrito de la huerta, echando rayos por la boca cada vez que las autoridades, que le respetaban como potencia electoral, hablaban del asunto; y asegurando que él y su fiel alguacil, el «Sigró», se bastaban para acabar aquella calamidad.

A pesar de esto, Sento no pensaba acudir al alcalde. ¿Para qué? No quería oír en balde baladronadas y mentiras.

Lo cierto era que le pedían cuarenta duros y si no los dejaba en el horno le quemarían su barraca, aquella barraca que miraba ya como un hijo próximo a perderse; con sus paredes de deslumbrante blancura, la montera de negra paja con crucesitas en los extremos, las ventanas azules, la parra sobre la puerta como verde celosía, por la que se filtraba el sol con palpitaciones de oro vivo; los macizos de geranios y don-pedros orlando la vivienda, contenidos por una cerca de cañas; y más allá de la vieja higuera, el horno de barro y ladrillos, redondo y achatado como un hormiguero de Africa. Aquello era toda su fortuna, el nido que cobijaba a lo más amado, su mujer, los tres chiquillos, el par de viejos rocines fieles compañeros en la diaria batalla por el pan, y la vaca blanca y sonrosada que iba todas las mañanas por las calles de la ciudad, despertando a la gente con su triste cencerreo y dejándose sacar unos seis reales de sus ubres siempre hinchadas.

¿Cuánto había tenido que arañar los cuatro terrones, que desde su bisabuelo venía regando toda la familia con sudor y sangre, para juntar el puñado de duros que en un puchero guardaba enterrados bajo de la cama! ¡Enseguidita se dejaba arrancar cuarenta duros!... El era un hombre pacífico; toda la huerta podía responder por él. Ni riñas por el riego, ni visitas a la taberna, ni escopeta para echarla de mayo. Trabajar mucho para su Pepeta y los tres mocosos; era su única afición; pero ya que querían robarle sabría

defenderse. ¡Oristo! En su calma de hombre bonachón despertaba la furia de los mercaderes árabes, que se dejan apalear por el beduino, pero se tornan leones cuando les tocan su hacienda.

Como se aproximaba la noche y nada tenía resuelto, fué a pedir consejo al viejo de la barraca inmediata; un carcamal que solo servía para segar brozas en las sendas, pero de quien se decía que en la juventud había puesto más de dos a pudrir tierra.

Le escuchó el viejo con los ojos fijos en el grueso cigarro que liaban sus manos temblorosas cubiertas de caspa. Hacía bien en no querer soltar el dinero. Que robasen en la carretera, como los hombres, cara á cara, exponiendo la piel. Setenta años tenía; pero podían irle con tales cartillas. Vamos a ver ¿tenía agallas para defender lo suyo?

La firme tranquilidad del viejo contagiaba a Sento, y se sentía capaz de todo para defender el pan de sus hijos.

El viejo con tanta solemnidad como si fuese una reliquia, sacó de detrás de la puerta la joya de la casa: una escopeta de pistón que parecía un trabuco y cuya culata apollillada acarició con fruición.

La cargaría él, que entendía mejor a aquel amigo. Las temblorosas manos se rejuvenecían. ¡Allá va pólvora! Todo un puñado. De una cuerda de esparto sacaba los tacos. Ahorra una ración de postas, cinco ó seis; á granel los perdigones zorreros, metralla fina, y al final un taco bien golpeado. Si la escopeta no reventaba con aquella indigestión de muerte, sería misericordia de Dios. Aquella noche dijo Sento a su mujer que esperaba turno para regar, y toda la familia le creyó, acostándose temprano.

Cuando salió, dejando bien cerrada la barraca, vió a la luz de las estrellas, bajo la higuera, al fuerte vejete ocupado en ponerle el pistón al «amigo».

Le daría a Sento la última lección, para que no errase el golpe. Apuntar bien a la boca del horno y tener calma. Cuando se inclinase buscando el «gato» en el interior. ¡fuego! Era tan sencillo, que podía hacerlo un chico.

Sento, por consejo del maestro, se tendió entre dos macizos de geranios, a la sombra de la barraca. La pesada escopeta descansaba en la cerca de cañas, apuntando fijamente a la boca del horno. No podía perderse el tiro. Serenidad y darle algatillo a tiempo. ¡Adiós, muchacho! A él le gustaban mucho aquellas cosas; pero tenía nietos, y además estos asuntos los arregla mejor uno solo.

Se alejó el viejo cautelosamente, como hombre acostumbrado a rondar la huerta, esperando un enemigo en cada senda.

Sento creyó que quedaba solo en el mundo; que en toda la inmensa vega, estremecida por la brisa, no había más seres vivientes que él y «aquéllos» que iban a llegar. ¡Ojalá no viniesen! El cañón de la escopeta sonaba al temblar sobre la horquilla de cañas; No era frío, era miedo. ¿Que diría el viejo si estuviera allí? Sus pies tocaban la barraca, y al pensar que tras aquella pared de barro dormían Pepeta y los chiquitines sin otra defensa que sus brazos, y a los que querían ro-

bar, el pobre hombre se sintió otra vez fiero.

Vibró el espacio, como si lejos, muy lejos, hablase desde lo alto la voz de un chantre. Era la campana del Miguelete. Las nueve. Oíase el chirrido de un carro, rodando por un camino lejano. Ladraban los perros, transmitiendo su fiebre de aullidos de corral en corral y el «raro» de las ranas en la vecina acequia, interrumpiase con los chapuzones de los sapos y las ratas que saltaban de las orillas por entre las cañas.

Sento contaba las horas que iban sonando en el Miguelete. Era lo único que le hacía salir de la somnolencia y el entorpecimiento en que le sumía la inmovilidad de la espera. ¡Las once! ¿No vendrían ya? ¿Les habria tocado Dios en el corazón?

Las ranas callaron repentinamente. Por la senda avanzaban dos cosas oscuras, que a Sento le parecieron dos perros enormes. Se irguieron: eran hombres, que avanzaban encorvados, casi de rodillas.

«Ya están ahí»—murmuró, y sus mandíbulas temblaban.

Los dos hombres volvíanse a todos lados, como temiendo una sorpresa. Fueron al cañar, registrándolo: acercáronse después a la puerta de la barraca, pegando el oído a la cerradura, y en estas maniobras pasaron dos veces por cerca de Sento sin que éste pudiera conocerles. Iban embozados en sus mantas, por bajo de las cuales asomaban las escopetas.

Esto aumentó el valor de Sento. Sorían los mismos que asesinaron a «Pimentó». Había que matar para salvar la vida.

Ya iban hacia el horno. Uno de ellos se inclinó metiendo las manos en la boca y colocándose ante la apuntada escopeta. Magnífico tiro. Pero ¿y el otro que quedaba libre?

El pobre Sento comenzó a sufrir las angustias del miedo; a sentir en la frente un sudor frío. Matando a uno, quedaba desarmado ante el otro. Si les dejaba ir sin encontrar nada, se vengarían quemándole la barraca.

Pero el que estaba al acecho se cansó de la torpeza de su compañero y fué a ayudarle en la busca. Los dos formaban una oscura masa, obstruyendo la boca del horno. Aquella era la ocasión. ¡Alma, Sento! ¡Aprieta el gatillo!...

El trueno conmovió toda la huerta, despertando una tempestad de gritos y ladridos. Sento vió un abanico de chispas, sintió quemaduras en la cara; la escopeta se le fué y agitó las manos para convencerse de que estaban enteras. De seguro que «el amigo» había reventado.

No vió nada en el horno: habrían huido. Y cuando él iba a escapar también, se abrió la puerta de la barraca y salió Pepeta en enaguas con un candil. La había despertado el trabucozo y salía impulsada por el miedo, temiendo por su marido, que estaba fuera de casa.

La roja luz del candil, con sus azorados movimientos, llegó hasta la boca del horno.

Allí estaban dos hombres en el suelo, uno sobre otro, cruzados, confundidos, formando un solo cuerpo, como si un clavo invisible los uniese por la cintura, soldándolos con sangre.

No había errado el tiro. El golpe de la vieja escopeta había sido doble.

Y cuando Sento y Pepeta, con aterrada curiosidad, alumbraron los cadáveres para verles las caras, retrocedieron con exclamaciones de asombro.

Eran el tío Batiste, el alcalde, y su alguacil el «Sigró».

La huerta quedaba sin autoridad, pero tranquila.

V. BLASCO IBAÑEZ.

### La riqueza total de Francia

Acaba de hacerse en la nación vecina un importante trabajo de interés es-

pecial para justificar las reformas fiscales sometidas al Parlamento, pero que también conviene conocerlo en los demás países.

Se ha calculado cual es la fortuna total de Francia, de una manera bastante exacta, según dicen los periódicos de París.

Esa fortuna asciende a 320.000 millones de francos, de cuya cantidad 141.000 corresponden a la riqueza inmobiliaria y 179.000 a la moviliaria.

Los 141.000 millones de la riqueza inmueble se distribuyen en la siguiente forma.

Propiedades rústicas, 91.500 millones y fincas urbanas 49.500 millones.

Estas cifras son el valor en venta de las fincas edificadas y sin edificar; según las ha evaluado la Administración de contribuciones directas por los datos de 187 a 1889 respecto de las primeras, y de 1879 a 1881 en cuanto a la segunda.

Los 179.000 millones que constituyen la riqueza moviliaria, están representados por gran número de títulos de deuda pública y de valores industriales.

Hay 24.000 millones de deuda francesa; 20.000 en títulos extranjeros; en acciones y obligaciones de ferrocarriles 20.000; 5.000 en acciones de Bancos y de la villa de París, y 4.000 en depósitos de la Caja de Ahorros.

El resto de la riqueza moviliaria se compone de acciones y obligaciones industriales de diversas clases.

### MODAS



#### Traje para carreras

De sedá, fondo blanco salpicado de flores rosas. Cuerpo entallado con dos volantes de tul, bordado en el borde. Cuello alto de terciopelo rosa; mangas estrechas con un pequeño bulto recogido y falda con tres volantes y encaje en el borde.

### Grecia y Turquía

#### DESDE ATENAS

#### Precauciones de los griegos

La escuadra de acorazados griegos que se hallaba en Almiro se ha trasladado con toda precaución a Aloyro para proteger, en caso necesario, a las tropas que manda el coronel Smolenski.

#### Avance de los turcos

El ejército otomano continúa su movimiento de avance hacia Domkops para encontrarse con las fuerzas del príncipe heredero de Grecia.

Este, en previsión de algún ataque inesperado, está dando órdenes y disposiciones importantes, inspeccionando personalmente los trabajos de fortificación y defensa.

Ha caído en el campamento griego una copiosa lluvia, sorprendiendo a los soldados que se hallaban viqueando alegremente.

El príncipe heredero renirrá a sus tropas para dictar una importante orden del día.—Caclamano.

#### Las gestiones diplomáticas

Atenas 11 (8 n.)

La mediación es un hecho consumado.

La ha preparado el cuerpo diplomático.

El representante de Rusia en esta capital, M. Onon, entregó en nombre de las potencias al ministro de Negocios extranjeros, Sr. Skouloudis, una nota en la cual ofrecía la mediación de Europa, bajo las condiciones conocidas ya y aceptadas por Grecia.

El Sr. Skouloudis contestó inmedia-

tamente aceptando la mediación y accediendo a los deseos de las potencias, especialmente al llamamiento del congreso griego de ocupación que se halla en Grecia, al reconocimiento de la autonomía de la isla y aceptando de antemano los consejos que las potencias puedan dar a Grecia guiadas por el deseo de mantener la paz.

Grecia declara además, por boca del gobierno, que confía sus intereses al celo de las potencias.

Ahora todas las gestiones se encaminan a lograr que la mediación sea aceptada por Turquía.

Los invasores agresivos Parece ser que Edhen-Bajá no ha desistido de su propósito de atacar a los tropas griegas atrincheradas en Domokos y sus cercanías, y últimamente ha adoptado nuevas disposiciones para continuar la ofensiva.

El ejército helénico en cambio se le ha comunicado oficialmente la noticia de la intervención de Europa, a fin de que suspenda todo acto de hostilidad.

Proclama del diádoco El príncipe heredero Constantino, general en jefe del ejército helénico de Tesalia, ha dirigido a sus tropas un orden del día en el cual dice entre otras cosas:

«Pensad que en este sitio estáis defendiendo el suelo sagrado de la patria. El honor y la vida de vuestros conciudadanos y la nacionalidad helénica.

No debe permitirse que el enemigo avance un nuevo paso más. Conozco vuestros sufrimientos, vuestras privaciones y vuestros sacrificios; pero en nombre de la patria debéis mostrarnos resueltos a soportar las mayores pruebas.» —Caclamano.

### Ley de herencia

Familia de suicidas.—Con ensañamiento El lo había dicho: «Pertenezco a una familia trágica, merced de mala muerte como todos los seres queridos que están en la tumba.»

Y en efecto, Emilio Zundel, siguiendo fatalmente la ley de la herencia, se ha suicidado hace unos días en París.

Su padre se suicidó en Malhouse; un hijo de éste, hermano de Emilio, se suicidó allí también hace pocos años, y un primo suyo hizo lo propio en París a principios del año actual.

Emilio Zundel era de origen alsaciano y naturalizado ruso a raíz de ocurrir la guerra de 1870.

Zundel habitaba en un elegante piso de la Avenida de la Opera y gastaba con largueza, aun cuando había experimentado no pocas pérdidas en sus negocios durante los días últimos.

Tenia importantes establecimientos en Alsacia y una gran fábrica de hilados en Malhouse.

Frecuentemente, y en especial cuando estaba solo, Zundel experimentaba indefinibles accesos de nostalgia, y entonces le asaltaban ideas suicidas.

Desde hacia poco, Zundel estaba enfermo de una anemia cerebral.

Por el medio que le visitaba, supo que la terrible enfermedad determinaría en período no muy lejano la pérdida completa de la vista.

Dominando sus ideas tuvo ánimos para ir el domingo último, en unión de unos amigos a cenar a un restaurant.

Durante la cena se mostró muy alegre y decidó; pero al regresar a su casa le asaltaron de nuevo la nostalgia y las ideas de la muerte.

Después la sirvienta pedía socorro a los vecinos, y éstos a la autoridad, asustados, al oír seis o siete detonaciones, que partían del cuarto de Zundel.

Abierta la puerta del cuarto vieron a Zundel tendido en el suelo, junto a un charco de sangre, y cerca un revólver de seis tiros, con las cápsulas quemadas, y junto al cadáver una escopeta de caza descargada también.

Se supone que Zundel atentaría primero a su vida disparándose los seis tiros de revólver, y que no habiéndose ocasionado la muerte, cogió la escopeta, se la puso bajo de la barba, y con el pie apretó el gatillo.

El cadáver tenía la barba y el cráneo destrozados de un modo horrible.

### Certamen periodístico

Una dama ilustre, la excelentísima señora marquesa de Linarés, que honra sus títulos nobiliarios con la alta protección que dispensa a las letras y las artes españolas al par que con sus virtudes admiradas de toda Madrid, nos ha concedido un premio de doscientas cincuenta pesetas para el «Certamen periodístico» que preparamos en celebración del cumplido centenario del Diario de Zaragoza.

La prensa de toda España verá, sin duda, con grandísimo regocijo, que cuatro damas ilustres, S. M. la Reina E. S. A. R. la Infanta doña Isabel y las excelentísimas señoras marquesa de Linarés y duquesa de Dania, contribuyan a dar verdadero esplendor al primer certamen periodístico que en España se celebra.

Inmediatamente que el Ayuntamiento y la Diputación de Zaragoza decidieron sobre la petición que le hemos dirigido anunciarnos la fecha de la celebración del certamen y los nombres de las ilustres personalidades que han de constituir el jurado.

Hasta hoy el programa es el siguiente:

### TEMAS Y PREMIOS

1.º Premio de S. M. la Reina Regente.—750 pesetas.—Crónicas, con libertad de asunto; excluyendo la política.

2.º Tema y premio de El Imparcial.—500 pesetas.—Crónicas, en donde el mayor interés periodístico futuro se añada el mayor mérito literario posible, la cual se supondrá publicada, esto es, publicable en el número del Diario de Zaragoza correspondiente al día 22 de Enero de 1897.

3.º Premio de S. A. R. la Infanta doña Isabel.—250 pesetas.—Acóstit de la excelentísima señora duquesa de Dania.—100 pesetas.—Dos Interviews en las que el jurado apreciará más el interés dado al asunto en su desarrollo y la corrección y ganancia del estilo que la importancia del personaje con quien la interview se haya celebrado. Los solicitantes de estos dos premios podrán celebrar conferencias con notabilidades de la Iglesia, Ejército y Armada, Diplomacia, Industria y Comercio, Ciencias, Letras y Artes.

4.º Premio de la excelentísima señora marquesa de Linarés.—250 pesetas.—Juicio crítico de un drama, comedia o sainete estrenados en Madrid en la temporada de 1896-97.

Los concursantes de este tema deberán tener en cuenta que en sus trabajos ha de dominar el carácter de impresión momentánea que diferencia la rápida labor periodística del estudio detenido de la literatura crítica.

5.º Premio del excelentísimo señor D. Marcel Azórraga, Ministro de la Guerra.—200 pesetas.—Concepto de la prensa militar y de las relaciones de la prensa civil con el ejército. (De El Diario de Zaragoza).

### Fiestas en Petrel

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

Muy señor mío: Han comenzado en Petrel las tradicionales fiestas de moros y cristianos.

Petrel es un bonito pueblo que consta de 3.500 habitantes, y 358 edificios. Paesto en alto cerro estrabacion del enebado monte, llamado El Cid, descubre esta pintoresca villa. Limita; al N. con Sax; al E. con Agost, Tibi y Castellón; al S. con Novelda y Monovar; y al O. con Elda.

En una meseta del mencionado monte, se encuentra la ermita de San Bonifacio, héroe de la fiesta, y desde la placeta que forma la entrada, se domina una grande extensión de terreno por lo que el eminentísimo tribuno D. Emilio Castelar, la bautizó con el sobrenombre de «El Balcon de España».

Esta meseta, es la que se utiliza para los simulacros de ataques, escaramuzas y asaltos.

En la plaza de la Constitución se levanta un fantástico castillo, en el que el Embajador español recibe al moro el primer día y viceversa el segundo, terminando con el asalto de dicho castillo.

Las comparsas las forman: Garibaldinos de Flandes, Moros y la nueva Marineros.

Están contratadas las bandas de música de Petrel y Sax.

El teatro tampoco permanecerá ocioso, pues la compañía que dirigen los señores Gorgé y Borrás, llegó antesyer con el objeto de dar unas cuantas representaciones.

A las siete de esta tarde han entrado en el pueblo las músicas, recorriendo las principales calles.

Sin más por hoy, queda de usted, suyo afectísimo,

El Corresponsal.

### Noticias

Ha llegado a Alicante el secretario del Banco de España en Alcoy, D. Rafael Gandulla.

Nuestro venerable y bondadoso Prelado Dr. D. Juan Maura Galabert, se halla terminando un pastoral lista en los pueblos del arciprestazgo de Muchamiel. Ayer se encontraba en Aguas.

En las próximas órdenes generales, que celebrará nuestro dignísimo Prelado en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad, serán ordenados en el sagrado subdiaconado, probablemente, los jóvenes seminaristas, nuestros paisanos don Luis Campello, don Rafael Llofriu, y don Juan Marcollí y Carbonell, habiendo constituido el patrimonio para este último, según da obo oboquico indispensable, la piadosa Sra. D.ª Concepción Gujrrero, según el edicto publicado durante el ofertorio de la misa mayor del domingo último expedido por la Provisoria de este Obispado.

Ha marchado al balneario de Marmolejo, el escribano de este juzgado de instrucción D. Primitivo Pérez, acompañado de su bellísima hija Angelina y su hermano político don Ramon Mirete, con objeto de tomar aquellas aguas y permanecer una breve temporada en el indicado punto.

REGISTRO CIVIL. Deade las doce de la mañana, de ayer, a igual hora de hoy, se han hecho en el Registro Civil las inscripciones siguientes:

### DEFUNCIONES

José Moreno Perez, Indalecio Gomez Castillo, Bartolomé Linares Morant y Miguel Perez Marco.

### MATRIMONIOS

Ninguno.

### Desatendia las obligaciones de padre de familia

Ya era crónica mi enfermedad al estómago e intestinos que me tenía tumbado sobre la cama horas enteras. Tuia que faltar a mi trabajo y desatender mis obligaciones de padre de familia, pues mis dolencias absorbían toda mi energía, dejándome escualido físico y moralmente.

El mal se aumentó con mi aversión a los remedios que pocas veces conseguían que yo los tomase.

Aburrido de mi estado y por conformar a mi señora, tomé las tan anunciadas píldoras Antidispépticas del doctor Heintzelmann.

No esperaba realmente un resultado tan brillante, y sobre todo tan rápido; pues en cinco días pude volver a mi trabajo y conseguir mi salud perdida.

Atento agradecido dando autorización para que se haga uso de este documento llevándolo a la publicidad. Pedro H. Ferrnando.—Firma legalizada.

Precio del frasco, 3.90.—Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

### PLATO DEL DÍA

Coles rellenas Despojadas las coles de las hojas exteriores y el troncho se lavan bien y escaldan en agua hirviendo.

Hecha esta operación se coloca en ellas un relleno hecho con picadillo de jamón y ternera, atándolas bien. Se colocan al fuego para que cuezan por espacio de tres ó cuatro horas en una cacerola que contenga rodajas de zanahorias, cardo y algún ingrediente más.

Después que se haya cocido se colocan en una fuente y pueden servirse con una salsa cualquiera.

Lentejas a la bretona Se cuecen en agua y sal, y mientras tanto, se escaldan cien gramos de saladillo cortado en trozos.

Se rehoga en una cacerola con manteca durante cinco minutos. Se humedecen con jugo de caldo y se pone a cocer despacio un cuarto de hora.

Se liga la salsa con un poco de manteca trabajada y se añaden las lentejas. Se deja cocer todo junto un cuarto de hora, y al momento de servir se echan unas cuantas gotas de vinagre y un poco de aceite.

De El Serpis de Alcoy: «Ayer falleció repentinamente en el café de la calle del Mercado núm. 4, el oficial de La Electricista de esta ciudad D. Eugenio Iataix».

H. llegado a esta capital el señor don Ricardo B. años, delegado de Hacienda de Huesca y jefe que fué de la sección de intervención en Alicante.

Ha fallecido en Alcoy a la edad de ochenta y seis años, la virtuosa señora doña Elena Barceló Masá, esposa que fué de D. Eugenio T. rol.

Se halla completamente restablecido del catarro que le ha obligado a guardar cama cuatro días, el dignísimo señor Aoad. de la colegiata, D José Pons y Pomares. Le celebramos.

Esta mañana en el tren oorto ha salido para Alcodia de Crispian donde fijará su residencia nuestro amigo don D. Enrique Piñon Cará acompañado de su distinguida señora doña Pepita Gil. Deseamos feliz viaje.

Hoy se ha despedido para Madrid, Toledo y Valladolid el coronel subinspector de carabineros D. José Nanetti.

El estomago Produce un líquido, llamado zamo gástrico compuesto de dos elementos principales, pepsina y ácido láctico. Estas sustancias penetran en los alimentos que el estómago mezcla y revuelve por un movimiento continuo y descomponen poco a poco.

Cuando uno de ellos viene a faltar, la digestión hácese difícil, en este caso los alimentos no pasan, sin estar digeridos, para los intestinos, que los expelen bruscamente.

al comercio de Torreveja para la carga y descarga de toda clase de mercancías por los muelles de las Salinas de Torreveja.

Un licenciado del Ejército, del reemplazo del 90 se presta ir a servir en Cuba por otro por 1.250 pesetas.

Para informes dirigirse a la redacción de este periódico.

Se encuentra delicada de salud la distinguida señora de nuestro estimado amigo el teniente coronel de caballería D. José Blanco de Castro.

Vivamente deseamos su total restablecimiento.

La tos ferina (coqueluche) tenida por incurable se atena primero y desaparece después totalmente con el uso del

Jarabe antiforino en cuya composición entran medicamentos calmantes, antinerviosos y anti-sépticos, pudiendo tomarlo hasta los niños de pecho Completan la curación la aspiración simultánea de los vapores de las pastillas antiferinas, las que se quedan en la habitación donde duerme el enfermo, volviendo la atmósfera anti-séptica y contribuyendo en mucho a la curación.

De venta en la farmacia del Doctor Aguiló, Mayor, 51.—5

La Gaceta de hoy publica una Real orden desestimando una solicitud presentada por el diputado D. Cortés, señor conde de Bañol, para que se excluyeran del catálogo de montes públicos de Alicante, los denominados Coto Sancho, Bansaít, Cabez gordo y Fontanillos, situados en el término municipal de Biar.

En la Real orden se declara también apartada la vía gubernativa, reservando al solicitante su derecho para ejercitarlo ante los tribunales correspondientes en la forma que crea más oportuna.

Se ha concedido a Teresa Antolí Pérez, de estado viuda, madre del soldado del ejército de Cuba Antonio Gimenez Antolí la pensión anual de 182'50 pesetas.

Dicha pensión se abonará a la interesada mientras permanezca viuda por la Delegación de Hacienda de Alicante a partir del 20 de Enero último, fecha de la solicitud pidiendo el beneficio.

### TRIBUNALES

Señalamientos Mañana se verá en juicio oral y público, en la sección primera de esta Audiencia, y ante el tribunal de derecho la causa procedente del Juzgado de Dania, seguida contra Adrián Follana, por el delito de lesiones, estando encargado de la defensa del procesado el letrado D. Mariano Calvo, y de la representación el procurador señor Gozalvez.

También en la sección segunda de esta Audiencia y ante el tribunal de jurado, se verá en juicio oral y público la causa procedente del juzgado de Orihuela, seguida contra Miguel Albertos, por el delito de homicidio, estando encargado de la acusación privada don Mariano Calvo, de la defensa del procesado el letrado D. José Morales, y de la representación los procuradores señores Langucha y Foglietti.

En el gobierno civil se ha recibido esta mañana, el siguiente telegrama: Madrid 13 (12 30 m.)

El señor ministro de la Guerra ha recibido esta tarde el siguiente despacho del general 2.º cabo de Manila. «General en jefe. En carga desde Maragondon diga a V. E. lo siguiente: Como resultado combinación brigadas Ruiz y Suero, la primera sobre Méndez Núñez y Alfonso, la segunda dividida en tres columnas sobre Maragondon y Ternate se han tomado últimos puestos atrincherados defendidos por rebeldes de Cavite, para esta operación columna de la derecha mandada por coronel Viana, hizo desembarco en Paata Restinga con cazadores 6 mandado por Mayoral y 400 entre marineros e infantería marina. La izquierda con general Castilla envolvió pasando el río columna Suero. Conmigo al frente estas columnas fuertes cada una de 1.400 hombres y con total cohó piezas montañas causaron al enemigo grandes pérdidas por carreras únicas paso. En retirada la columna Viana solo en plaza y convento 57 muertos y muchos más entre ellos muertos tres guardias civiles desertores. Resistencia muy empujada por verse envueltos y tener preparadas grandes defensas. Comportamiento tropas admirable. Nuestros bajas sensibles capitanes infantería Yañez, Dorias y de artillería Salas contuso y de tropas 23 muertos, 115 heridos y 11 contusos. Dejo bien guardados e provisionados estos puntos para que fuerzas cuyo mando encargo general Castilla persigan partidas montes y pueblos divisoria Cavite y Batangas en combinación Jaramillo que refuerzo médico ingenieros y dos regimientos indígenas a camuños nuestros para fácil comunicación próxima época lluvias entre puntos tonados. Marcho a Manila para organizar ejército dedicado persecución partidas en todas por provincias y creo poder en breve licenciar cumplidos y mandar península heridos y enfermos sin solicitar reemplazo. No pido personal oficiales hasta terminar organización. Propongo disminuir compañías cada batallón ó batallones de».

jándolos más nutridos. Varios son los distinguidos que recomendaré a V. E. de oficio.

Escríben a la Correspondencia de España desde Biar dándole cuenta del entierro de Senador vitalicio D. Luis Santonja y Crespo:

«La conducción del cadáver desde Valencia donde falleció y su entrada en Biar b. jo los arcos de tollaje preparados para las fiestas de la Virgen de Gracia, de que el Sr. Santonja fué tan devoto que tomó su título nobiliario de la advocación de ésta, revistió todos los caracteres de una solemnidad.

El pueblo en mas y muchísimos amigos de Valencia, Alicante, Madrid, Villona, poblaciones del distrito, acompañaron el cadáver, a su cariñoso hijo conde de Bañol, y a los parientes, entre los que se encontraba su nieto político, el esposo de una de las hijas del ex-ministro Sr. Masionave.

El Sr. Santonja ha sido enterrado con un humilde hábito franciscano, y sobre el fúetro lucían las insignias de las grandes cruces de Carlos III e Isabel la Católica, que adornaban su pecho.

La villa de Biar debe grandes mejoras al interés que por ella tomara siempre el marqués de Vill. gracia. Hoy esta población cuenta con estación de ferrocarril, hermosos paseos y caminos, calles bien arregladas y limpias, alumbrado eléctrico y aguas abundantes hasta en las mismas casas.»

El domingo próximo tendrá lugar en el colegio de Santo Domingo de Orihuela, una magnífica función ó velada en honor al egregio general D. Camilo Polavieja.

MOVIMIENTO DEL PUERTO: Desde las tres de la tarde de ayer a igual hora de la de hoy, el movimiento de buques en este puerto ha sido el siguiente:

ADMITIDOS Vapor «Sofía», c. Luchondo, con cargamento general de Liverpool. Vapor «Itálica», c. Lancercia, con id. de Bilbao.

Pallebot «San José», c. Cortés, con lastre de M. zarrón. Laud «Esperanza», p. Castañer, con id. de Valencia.

Polacra-Goleta «Joven Juanito», capitán González, con azúcar de Motril. Laud «Velo», p. Guarchs, con madera y obra de barro de Calilla.

Vapor «Graco», c. Lloret, con cargamento general de Málaga. Laud «San Antonio», p. Fernandez, con ensares de pesca, de la mar.

DESPACHADOR Laud «San Roque», p. Paredes, con efectos para Cartagena. Pallebot «San José», c. Cortés, con lastre para Palma.

Vapor «Sofía», c. Luchondo, con efectos para Barcelona y escalas y Rouen. Vapor austriaco «Nagi Lajos», capitán Soich, con parte del que conducía, para Rouen.

Vapor «Itálica», c. Lancercia, con efectos para Marsella y escalas, para Rouen. Laud «San Antonio», p. Fernandez, con ensares de pesca para Cartagena.

La guardia civil de Pego ha detenido a los sujetos llamados Fernando Carrió Nadal y Rafael Cabrera Ribare, los cuales se infririeron en riña algunas heridas con instrumento cortante, de poca gravedad.

Ayer tarde dió a luz con toda felicidad un robusto niño doña Ana Dewit, esposa de nuestro amigo D. Eustaquio Tomasetti.

Reciban nuestra enhorabuena los padres de la recién nacida por tan fausto suceso.

De una revista de mercados: ALICANTE.—Las tormentas han hecho bastante daño en algunos viñedos. Se nota algún movimiento en la exportación de vinos, pero pagándolo a precios relativamente bajos, pues varían entre 1 peseta y 1'50 los 11 y 1'2 litros.

Han sido aprobados los presupuestos para el próximo ejercicio de los ayuntamientos de Rellen, Sax y Salinas. Se ha dictado auto de procesamiento por el juzgado de instrucción de Dania contra el capataz de montes Antonio Lopez Conejero, por el delito de amenazas contra el ingeniero jefe del referido cuerpo.

La Direccion general de establecimientos penales ha dispuesto el traslado al penal de San Agustín, de los presos en esta carcel, Hnario Juan Amat, Joaquin Marco Martinez, Félix Manzanares Garcia, Benjamín Corbi Soler y José Mompó Egea.

da en la cantidad consignada en el pliego de condiciones y será preferido en primer lugar el mejor postor por toda la provincia; en segundo, el mejor postor con mayor número de cantones, y el tercero, el mejor por uno sólo. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados son:

Las cabezas de canton y pueblos de etapa que a cada uno de ellos corresponden: Alcoy.—Alcoy, Concoataina e Ibi. Alicante.—Alicante, San Vicente, San Juan y Monforte. Callosa de Ensarriá.—Callosa de Ensarriá, Alten, Banisa y Calpe. Dénia.—Dénia.

Dolores.—Dolores y Albatera. Elche.—Elche y Cravillente. Monóvar.—Monóvar, Novelda y Elda. Jijona.—Jijona y Oail. Orihuela.—Orihuela. Pego.—Pego.

Villena.—Villena, Villajoyosa.—Villajoyosa, cada uno de éstos, acordado por la comisión provincial, son los siguientes: Alicante.—450 pesetas: Alcoy, 935; Callosa de Ensarriá, 200; Dénia, 275; Dolores, 190; Elche, 380; Monóvar, 640; Jijona, 200; Orihuela, 1.125; Pego, 300; Villena, 1.125; Villajoyosa, 206.

En el Boletín oficial de hoy se publican las formalidades para la celebración y aprobación del remate así como también el pliego de condiciones generales y especiales.

Esta mañana a las diez se ha constituido en el Salón de sesiones de las Casas Consistoriales la junta general de escrutinio bajo la presidencia del teniente alcaide D. Mariano Mingot.

Hecho el recuento de votos según previene la ley han sido proclamados concejales por haber resultado con mayor número de votos los candidatos siguientes: D. José P. del Pobil, Barón de Finestrat, 577.

D. José Gadea Pró, 541. D. Francisco Pérez García, 539. D. José Sánchez Santana, 400. D. Antonio Hernández Lucas, 397. D. Alejandro Vila Sánchez, 365. D. Enrique Fernández Grau, 347. D. Manuel Ramos Jornet, 341. D. Enrique Ferré Vidella, 334. D. Zoilo Martínez Blangner, 293. D. Antonio Campos Aznar, 293. D. Julio Malnada Paig, 263. D. José Guardiola Ortis, 261. D. Francisco Aguiló Cortés, 259. D. Salvador Llopis Jaime, 253. D. José Alame Anton, 242. B. Antonio Martínez Torrejón, 228. D. José Martínez Oriola, 215.

Terminado el recuento y hecho la proclamación el Presidente ha declarado disuelta la junta y concluida la elección terminando en el mismo momento el periodo electoral.

### La vida social

Costumbres, prácticas y consejos Por ahora, el doctor Vancaire no piensa en renunciar a sus disertaciones a favor de la belleza, salud e higiene de la mujer; y sigue diciendo, ocupándose esta vez de las «cetrices».

Los afeites tienen el inconveniente de estorbar de lo lindo las funciones de la piel; deben, por lo tanto, prohibirse; así se evitarán granos, barros y otras manifestaciones poco agradables a la vista.

Y ya que las «cetrices» tienen obligación de darse colorete para salir a escena, bueno será que empleen, ya sean líquidos ó grasientos dichos menajures, ya encarnados, negros ó blancos, ciertos ingredientes que no sean susceptibles de secar la piel. En prevision de este perjuicio hay que huir de sustancias tan nocivas como el «blanco baritas» y el «blanco zizno», etc., etc.

No hay afeite posible sin servirse antes de la «pet roline», vesalina muy pura, que limpia perfectamente la piel.

Libra, además a las cejas, las pestañas y la raíz del cabello, de toda la parte malsana en que puedan estar impregnados los aceites, los lápicos, el mascaró ó los cosméticos; al quitarse éstos conviene lavarse a la perfección con agua tibia.

Uno de los tintes blancos más inofensivos es el que se compone de lo siguiente: Subitrato de bismuto, 500 gramos. Vaselina, 250 id. Esencia de azahar, 50 id. Y si se trata de dar color a las mejillas, entonces conviene esta receta: Carmín, 14 gramos. Sebo, 120 id. Corcoilla, 20 id.

Esencia de violeta, X gotas. Hay también una solución, recomendada por el mismo doctor, que en nada perjudica la belleza del «cutis», y que no es ni «chillona», como el carmin, ni deja descontentas a las mujeres pláticas que quieren dar al «ostro un tinte sobroso, nada más:

Amoniaco líquido concentrado, 20 gramos. Carmín (1.ª calidad), 14 id. Agua de rosas, 1 litro. Triple espíritu de rosas, 28 gramos. Contra las arrugas... y... no va a más: Sulfato de aluminio, 2 gramos. Leche muy espesa de almidanos, 50 idem.

Agua de rosas, 200 id. Esto se filtra, una vez bien mezclada, y con esto debe lavarse la cara toda guapa, ó toda fea, hijas de Dios son to-

# Almacén de paños y talleres de Sastrería de Manuel Belloo Princesa, 16

Gusto, Elegancia.—Precios sin competencia

das que no se resigne con perder la tor- sura del outis. Oro día h blaremos de la boca. Por hoy, punto en ella.

Carta de Madrid

12 Mayo de 1897. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE.

Muy señor mío: Mañana, según todas las probabilidades, desembarcará en Barcelona el invicto general Polavieja y según los anuncios tendrá un grandioso recibimiento.

Toda la población, con representaciones de casi todas partes de España, rendirán homenaje de admiración al general ilustre, representante de un ejército victorioso, de un ejército sufrido que tantas y tan imarcescibles glorias ha conquistado, luchando contra fuerzas superiores en número.

Es el carácter único que dan á las manifestaciones que se preparan en Barcelona y Madrid sus organizadores. Nadie ha pensado en darle carácter político; pero es tal la tenacidad y el empeño que ponen los ministeriales y sus órganos en la prensa en decir que si que tiene carácter político lo que se proyecta, que el fin puede ser oíertno.

En esto está la torpeza del gobierno. Hubiera desde luego accedido, aunque otra lo quedase dentro, á que los desoes de los manifestantes se realizar sin obstáculo alguno por parte del gobierno ni de sus agentes, y la manifestación sería uno de tantos actos públicos, sin ulterior trascendencia.

Pero si, como antes digo, pone el gobierno empeño especialísimo en disminuir la importancia del recibimiento que España tributa al general Polavieja, y si á pesar de eso el recibimiento se efectúa con toda grandiosidad, es indudable que implícitamente, resultará un acto de oposición al gobierno.

Pero ¿quién tiene la culpa de esto? El gobierno mismo, por las razones ya expuestas. Y si forzase la máquina, cosa que no es presumible, y se alterase el orden, ¡ah! entonces el gobierno habría contraído, por torpe, una responsabilidad tremenda.

Cotización de la Bolsa Interior contado, 64'95.—Interior pequeño, 00'00.—Fin de mes, 63'85.—Próximo, 00'00.—Exterior, 73'90.—Amortizable, 77'40.—Cubas viejas, 95'70.—Cubas Nuevas, 79'25.—Banco, 412'00.—Tabacos, 000'00.—Paris vista, 30'00.—Londres 32'65.

El bolsín de hoy cerró: Contado 64'90.—Fin de mes, 64'80.—Barcelona 64'85.—Paris, 60'80.

Hoy continuó comentándose el hecho de que el Sr. Romero Robledo se ausente de la Corte precisamente en vísperas de la reunión de las mayorías, apesar de que los ministeriales tratan de desvirtuar la cosa quitándole carácter político, es seguro que lo tiene aunque esto no constituya por el momento una desidencia.

El Sr. Romero necesita salvar su si-

tuación personal y solo puede hacerlo marchándose de Madrid pues de lo contrario tendría que combatir desde luego el plantamiento de las reformas en Cuba, cosa que no quebrantaría al gobierno sino mas principalmente al señor Cánovas del Castillo.

Estará á la expectativa de los sucesos y cuando considere oportuno su regreso entonces volverá.

Esta mañana despacharon con Sa Majestad los ministros de Guerra y Marina, poniendo á la firma, el primero varios decretos de personal y material, y el segundo los siguientes decretos.

Nombrando comandante de Marina de Mallorca al capitán de navío D. Teobaldo Grisbert.

Id. comandante de la fragata «Almansa», al capitán D. Alejandro Rosellon.

Id. comandante de la estación naval de las Cardenas O rientales, al capitán de fragata D. José Fernández.

Id. comandante de la fragata «Gerona», al capitán D. Pedro Lizana.

Id. comandante de Marina de San Sebastián, al capitán de fragata D. Francisco Gimenez.

Id. de Aimeria al id. D. Federico Aguilár.

Id. de Coruña á D. Pío Porcell.

Id. comandante del crucero «Clatrava», al capitán de navío D. Joaquín Rodríguez.

Idem de la fragata «Victoria», al capitán de navío, don Salvador Rappallo.

Ascendiendo á tenientes á D. Andrés Elvira y á D. Tomás Calvar, por vacantes reglamentarias.

Ascendiendo á capitán de infantería de Marina, á D. Andrés Méudez.

Esta tarde han celebrado una detenida conferencia los generales Azcárraga y Martínez Campos.

En ella se han ocupado de los asuntos de actualidad.

El próximo sábado se celebrará Consejo de ministros para ocuparse principalmente de asuntos económicos de Ultramar, nombramiento de senadores que hay vacantes por fallecimientos y despacho de expedientes.

A recibir al general Polavieja bajará á la estación el día de su llegada, el ministro de la Guerra, los jefes de sección del ministerio y casi todos los empleados del mismo.

Las carreras de caballos celebradas esta tarde, han estado desanimadas, contribuyendo á esto el tiempo variable y amenazando lluvia.

PERPEN.

Coche diario DE Alicante á los Baños de Busot Saldrá todos los días de los Baños á las 7 de la mañana y por la tarde á las 2 de la misma de la posada de la plaza de Pedro Ramis, calle de San Telmo núm. 7, Alicante. Precio económico

SERVICIO TELEGRAFICO

propio de «La Correspondencia»

(Recibido después de la tirada)

La guerra de Cuba.—El parte oficial

Madrid 12 (12'30 t.) OFICIAL.—CUBA.—En varios encuentros en las provincias de la Habana, Matanzas y Pinar matamos siete rebeldes. Las columnas tuvieron dos heridos.

Se han presentado á las autoridades veinte insurrectos solicitando indulto.—PERPEN.

En Filipinas.—Nueva victoria.— Toma de Ternate

Madrid 12 (2'45 t.) Según el telegrama Oficial recibido en el Ministerio de Marina, ha sido tomado Ternate (Filipinas).

Reina gran júbilo en Manila por la nueva victoria.

Faltan detalles. El general Beranger ha comunicado la noticia á S. M. la Reina Regente.—PERPEN.

Grecia y Turquía

Bombardeo.—Otra vez á Grecia

Madrid 13 (8 m.) ATENAS.—La escuadra griega de Occidente bombardeó el lunes á Sikya en el Epiro.

Según un despacho recibido de la Canea ha debido comenzar el embarque de tropas helénicas que se encuentran en Creta.—PERPEN.

Tembor de tierra.—Operaciones terminadas

Madrid 13 (8'5 m.) ATENAS.—Dicen de Arta que se ha sentido un fuerte tembor de tierra en aquella ciudad sin que afortunadamente haya habido que lamentar desgracias personales.

Reina sin embargo gran alarma. Se consideran terminadas las operaciones militares por el lado del Epiro.—PERPEN.

Las cuestiones diplomáticas.— Gente que emigra.— ¿Quién será el favorecido?

Madrid 13 (9'35 m.) Las familias europeas de Trípoli se preparan á emigrar, dirigiéndose unas á Malta y otras á la costa de Tunes, temiendo que se subleve la población musulmana.

Se dice que será ocupada Trípoli por una potencia europea.—PERPEN.

Una barca apresada.— A casa con ellos

Madrid 13 (9'35 m.) ATENAS.—Telegrafian de Candia que una barca que conducía siete voluntarios italianos y algunos griegos fué apresada por un torpedero inglés en el acto que intentaban desembarcar en las costas de Grecia.

La barca procedía de la isla de Creta.

El torpedero la condujo á Sudá, entregando á los tripulantes y viajeros al almirante de la escuadra combinada que retuvo á los voluntarios italianos, poniendo en libertad á los griegos.—PERPEN.

¿Conflicto en puerta?

Madrid 13 (10 m.) VIENA.—Un despacho de Belgrado refiere que en la frontera de Servia ocurrió un choque entre una banda de soldados albaneses y la gendarmería servia.

El encuentro tuvo lugar en las inmediaciones de Kassovo.

El gobierno mandó en el acto una energética minuciosa nota á Turquía exigiendo el desarme de los albaneses.

La Sublime Puerta consentirá lo que se pide por no crear un nuevo conflicto.—PERPEN.

La guerra de Cuba.—Explosión de dinamita

Madrid 13 (8'45 m.) HABANA.—Las partidas rebeldes de Pinar del Rio, hicieron explotar una bomba de dinamita al paso de nuestras tropas, sin que hayan ocurrido desgracias.

La brigada del general Suarez Inclán persiguió á los rebeldes, matando dos y dispersándolos.—PERPEN.

DESDE BARCELONA

La llegada de Polavieja

Animación.—El recibimiento.— Aclamaciones.— Soldados festejados.— A la catedral.— El «Te Deum».— Para esta noche

Barcelona 13 (12 t.) Ha fondeado en este puerto el vapor correo «León XIII».

A las once ha desembarcado el general Polavieja.

El gentío era enorme en las muelles, paseo de Colón y las Ramblas.

En el muelle de la Paz esperaban al ilustre pacificador de

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, hús y dolores de estómago, cistura y espaldas, etc., desaparecen al si- guiente día de usar el

curados agradecidos. Caja 7,50 pesetas; media caja, 4 id. Depósito: Centro de especialidades, Rambla de las Flores y Barcelona, y Moreno Miguel, Arenal 2, Madrid. En Alicante, en las principales farmacias.—Al por mayor: D. Juan Rodríguez, Mayor, 23.

Filipinas, las autoridades, representantes de las corporaciones catalanas, prensa, etcétera, etc., á quienes ha saludado el general Polavieja, mostrándose muy agradecido por el recibimiento que se le dispensaba en Barcelona.

El desembarco ha sido anunciado con un repique general de campanas.

Organizada la comitiva delante del monumento de Colón se ha dirigido á la Catedral siendo en todo el trayecto ovacionado el general Polavieja.

A la hora que telegrafio está cantándose el Te-Deum. Las amplias naves de la catedral se encuentran atestadas por un inmenso gentío. En los alrededores se hace casi imposible el tránsito.

Con el general han desembarcado cien soldados enfermos que han sido festejados por los manifestantes al atravesar las Ramblas, no cesando las vivas á España, Polavieja y Ejército.

Esta noche será obsequiado el general Polavieja con una serenata dispuesta por los coros Clavé y una función de gala en el teatro del Liceo donde se pondrá en escena la ópera de Saint Saens «Sanson y Dalila».

Se preparan iluminaciones espléndidas en todos los edificios notables de Barcelona y gran número de casas particulares.

El recibimiento hecho al ilustre general, sobrepaja todos los cálculos.

La animación es imensa, habiendo llegado hoy los trenes completamente atestados de viajeros atraídos por el reclamo de las fiestas que se están organizando.

EL CORRESPONSAL.

Gran Café del Comercio

Se sirven helados los días festivos. Teléfono núm. 68

PREPARACION PARA Carreras especiales civiles y militares

FOR EL LICENCIADO EN CIENCIAS EXACTAS Y ABOGADO. D. José Mirete y Visedo

Jefe que ha sido de Negociado de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, y Jefe, por oposición, de trabajos estadísticos de esta provincia.

Clases especiales para las convocatorias de mayo de 1897 en todas las Academias militares. Calle de Villegas, 3, 2.º cuarto

Linea Conseil

Servicio de transporte. Burdeos, Rouen y Alicante, asegurado por los diez grandes vapores «Jeanne Conseil» «Conseil» «Hermance Conseil» «Ives Conseil» «Alphonse Conseil» «Mokta» «Los 3 frères Conseil» «Conseil frères» «Auguste Conseil» «Theodore Conseil».

Consignatario: Augusto Sempé, plaza d. Isabel II, núm. 8.

Gran casa amuebladora

Esta casa se encarga de amueblar pisos con todo lo necesario, avisando con cuatro días de anticipación. También se alquilan muebles. Precios reducidos. Diríjase á Domingo Macián, Plaza del Teatro, núm. 8.

TELEFONO, NUM. 133

Alejandro Vila BANQUERO

Compro con bonificación Cupones y Títulos amortizados de Exterior y Cubas vencidos de 1.º de Julio.

JULIO

Saldrá de este puerto el 13 del corriente para Rouen. Toma carga para París y otras poblaciones de Francia.

SAINT PHILIPPE

Saldrá de este puerto el 15 del corriente admitiendo carga para Cete, Marsella, St Nazaire, Havre y Hambres.

Consignatario: Juan Guadiola, San Fernando, 9.—Alicante.

LA BARCELONESA MAYOR, 39. MORA HERMANOS LA BARCELONESA SAN NICOLAS, 1. Este acreditadísimo Establecimiento está dedicado á los extensos ramos de Ferreteria, Quincalla, Bateria de Cocina, Perfumeria, Jugueteria, Artículos de Piel, Plata Meneses, Metal Blanco y Armas de fuego.

Diario de Avisos

PASATIEMPOS

GUADRADO

Sustituir los puntos por letras de modo que leído horizontal y verticalmente resulte:

- 1.º Apellido.
2.º De la baraja.
3.º Nombre de mujer.
4.º Parte del cántaro.

La solución mañana.

Solución á los pasatiempos de ayer.

Al cuadrado:

L O L A
O L A S
L A T A
A S A R

Juzgado

Actuario de semana: D. Salvador Pérez.

Observatorio Meteorológico

Table with 2 columns: Observaciones desde las nueve de la mañana de ayer á igual hora del día de hoy. Rows include: Barómetro (758'99), Termómetro (19'8), Temperatura máxima del aire (24'0), Temperatura mínima durante la noche (13'6), Irradiación nocturna (13'4), Evaporación en milímetros (8'40), Lluvia en id. (0'00), Atmósfera (Cubierto), Viento (N. E. flojo), Mar (Rizado).

rrorosa, vengue á mi madre y á Arnaldo Guilhem? Quiero que me pida perdón.

Samuel volvió para anunciar á la duquesa de Lisana y á su hija Isabel.

Algo parecido á una sonrisa se dibujó sobre los pálidos labios de Juana, como expresando el desprecio.

—Estas, dijo á Samuel, no odian, ni aman; se venden á los Escobederos por un matrimonio. Hay contratos de toda especie, y vergüenzas que se arrastran con orgullo.

Las españolas entraron en la habitación. Juana, que no conocía á Isabel, se quedó un momento silenciosa á la vista de aquella hermosa y altiva criatura.

—Habeis emprendido un viaje fatigoso y difícil, dijo, con aquel tono glacial y sin entonación que le daba el aspecto de una estatua hablando. ¿Teneis, pues, que comunicarme noticias graves?

—Sí, respondió la duquesa.

—Hablad.

—El marqués de Fabas ha penetrado en las montañas con 8000 hombres, sin contar con los hugonotes que se le reunirán.

—Ya lo sé. ¿Y qué más?

La duquesa hizo un ligero movimiento de contrariedad.

—Antonio Pérez ha ofrecido á Enrique IV la provincia de Aragon, donde ahora se halla preparando la insurrección en favor de Francia. Cuenta con que se subleven los moriscos, y el descontento de las poblaciones, cuyos fueros no respeta bastante el rey de España.

—¿No está preso el ex-ministro?

—Sí, en Aragon, donde el Justicia se niega á entregarlo al Santo Oficio. Es prisionero del pueblo que lo defenderá, aunque tenga que aliarse con los franceses. Y el Barrés, al salvar á Perez se apoderará de Aragon. Pero si antes de luchar, hoy mismo, se le diese la justicia mayor la prueba de que el ex-ministro conspira con Francia contra Es-

paña, Lanuza no se prestaría á una traición, y entregaría á Antonio Perez á sus verdaderos jueces.

—¿Y donde estará esa prueba.

—El rey ha enviado á Aragon á un joven con despachos para el ex-ministro. El correo viaja sólo.

—¿Qué dirección sigue?

—No lo sé; pero os será fácil guardar todos los caminos á su vuelta. Si trae una carta escrita por Antonio al rey de Francia y se le oge, el justiciero Lanuza no podrá degarse á la entrega del traidor. Esto es lo que yo quería decir sin pérdida de tiempo á la Loba.

Juana aprobó con un ligero movimiento de cabeza. Samuel, en pie frente á la duquesa y su hija, escuchaba la conversación, en la que no había tomado aún parte. Pero así que el conde de la Loba desde su infancia, la comprendía con una sola mirada, ó la mas insignificante seña.

—Todos los caminos dijo, quedarán vigilados desde mañana. El mensajero no podrá escaparse.

Alonido de esta vez tan dulce, y sin embargo tan límpida y sonora, Isabel se fijó en el joven. Hasta entonces toda su curiosidad la había absorbido Juana; aquella mujer conocida por la Loba de un extremo á otro de los Pirineos, criminal segun unos, pródiga de sus inmensas riquezas á juicio de los mas pero conviniendo todos en su inmenso poder.

Quando la joven miró á Samuel olvidó á Juana y su contemplación la dejó ciega y sorda para todo otro objeto. Lo mismo que su vez, la belleza de Samuel no era de un hombre, aunque no era afinada tampoco. Había alguna cosa que atraía maravillosamente en aquella cabeza, desaherbiada, en el que rostro cuya sonrisa contrastaba con su seriedad, lo mismo que sus miradas profundas y sembradas que fascinaban.

Desde que se fijó en Isabel, la voluntad de la activa española empezó á lu-

char con el rayo luminoso que la atraió.

—¿No sería necesario tambien, preguntaba la señora de Lisana á la Loba, detener la marcha del marqués de Fabas? La desolación sigue sus pasos; mata, saquea, incendia por donde pasa, y sobre todo las aldeas católicas; nada encuentra perdon para él; es un criminal feroz atacado de hidrofobia, que á todas partes lleva la destrucción y la carnicería. Deja siempre en pos de sí horribles vestigios de sus antiguas proezas.

La mirada de Juana parecia querer sondear el corazón de la duquesa.

—¿Vos no sois partidaria ni amante al marqués de Fabas, señora? le preguntó.

—¿Quién puede amarle? contestó la española. ¡Es un criminal, un renegado!

—Se dice que el rey de Francia le profesa gran estimación.

—Los reyes estiman á los que les sirven bien; el marqués es un buen soldado, y parece que la fortuna protege sus armas.

—Es cierto, murmuró Juana maquinalmente.

—Su arrogancia crece á medida que es mayor el número de sus crímenes. Hasta se ha atrevido á introducir una de sus bastardas en la corte de la princesa Catalina, que ha tenido la debilidad de hacerla su dama de honor.

La señora de Lisana se detuvo súbitamente. La Loba se había puesto en pie, y dando un salto hacia ella, le cogió con gran fuerza por un brazo. Samuel tambien se había acercado, y parecia participar de la emoción de Juana. Isabel, sorprendida en su contemplación casi estática, sacudió el hechizo que la envolvía y miró á su madre con asombro, porque nada había manifestado aún de los motivos que la habían obligado á hacer aquella visita.

—El marqués de Fabas tiene una hija? preguntó la Loba con acento abogado, ronco, casi inteligible, que hacia

todavía mas espantoso el brillo feroz, y súbito de sus ojos.

—Sí, señora, respondió temblando la duquesa, tratando de sustraerse á las tenazas que le destruaban el brazo.

—¿Y... la ama?

Entonces le tocó temblar á la Loba, porque temia que la respuesta fuera negativa.

—La ama, dijo la duquesa, como ¡saben amar los tigres; quisiera someterle el mundo entero.

—¿Y esa hija está en Pau?

—En el castillo de Albrét, de donde saldrá dentro de dos días acompañando á la princesa á la corte de Francia.

Juana había soltado el brazo de la duquesa; sus dedos de mármol se habían unido como para rezar; á la impasibilidad de su rostro sucedia una expresión de vida sobrehumana. Sus labios se encendían bajo una benéfica influencia; se veía circular sangre bajo los tonos mates de su piel; su frente irradiaba una alegría tan grande, que parecia sobrenatural. La luz que despedió su mirada fué tan viva, que Isabel no pudo soportar su brillo y bajó la cabeza.

—¡Diez y seis años de tumba se borran en un minuto supremo! ¡Que resurrección!

—¡Oh! Samuel, no le mates, no le mates, gritó. Es necesario que viva, ¿entiendes? ¡Has oído bien? ¡Tiene una hija, una hija á quien amo! ¡Ah! tenias razón al creer en Dios, Samuel, y esperar en la Providencia. Yo desesperaba ya, y ahora mismo queria que él muriese. ¡Tiene una hija! Vivirá. ¡Arnaldo Guilhem será vengado! ¡Mi madre tambien! y tambien tus padres adoptivos, Samuel, y tu iglesia; y todos los que él asesinó. Este tigre tiene un corazón. ¡Qué alegría! ¡Podremos arrancárselo y arrojarlo á sus víctimas! ¡Qué delicia!

La exaltación de Juana era tan grande, el odio que expresaba su rostro tan inmenso, que la duquesa de Lisana que-

Ministerio de Cultura 2006

